

# LA ROUTE NOUVELLE ET VIVANTE

[Texte de Bible](#): Hébreux 10:1-39

LEÇON 441 COURS DES JEUNES

**VERSET DE MEMOIRE: "N'abandonnez donc pas votre assurance, à laquelle est attachée une grande rémunération" (Hébreux 10:35).**

[Texte de Bible –  
French Louis Segond](#)

## Hébreux 10:1-39

<sup>1</sup> En effet, la loi, qui possède une ombre des biens à venir, et non l'exacte représentation des choses, ne peut jamais, par les mêmes sacrifices qu'on offre perpétuellement chaque année, amener les assistants à la perfection.

<sup>2</sup> Autrement, n'aurait-on pas cessé de les offrir, parce que ceux qui rendent ce culte, étant une fois purifiés, n'auraient plus eu aucune conscience de leurs péchés?

<sup>3</sup> Mais le souvenir des péchés est renouvelé chaque année par ces sacrifices;

<sup>4</sup> car il est impossible que le sang des taureaux et des boucs ôte les péchés.

<sup>5</sup> C'est pourquoi Christ, entrant dans le monde, dit: Tu n'as voulu ni sacrifice ni offrande, Mais tu m'as formé un corps;

<sup>6</sup> Tu n'as agréé ni holocaustes ni sacrifices pour le péché.

<sup>7</sup> Alors j'ai dit: Voici, je viens Dans le rouleau du livre il est question de moi Pour faire, ô Dieu, ta volonté.

<sup>8</sup> Après avoir dit d'abord: Tu n'as voulu et tu n'as agréé ni sacrifices ni offrandes, Ni holocaustes ni sacrifices pour le péché ce qu'on offre selon la loi,

<sup>9</sup> il dit ensuite: Voici, je viens Pour faire ta volonté. Il abolit ainsi la première chose pour établir la seconde.

<sup>10</sup> C'est en vertu de cette volonté que nous sommes sanctifiés, par l'offrande du corps de Jésus-

## **RÉFÉRENCES DE BIBLE:**

### **COMMENTAIRE:**

Nous avons appris dans notre leçon précédente que le Sang de Jésus, versé sur le Calvaire, a pris la place de tout le sang des taureaux et des boucs qui avait été répandu à travers les siècles, quand les Israélites étaient sous la loi.

### **La Bonne Volonté et La Docilité**

Ces sacrifices n'avaient pas plu à Dieu, parce que le peuple continuait à commettre le péché. Une fois, le Prophète Esaïe écrivit aux Israélites: "Qu'ai-je à faire de la multitude de vos sacrifices? dit l'Éternel. Je suis rassasié des holocaustes de béliers et de la graisse des veaux; je ne prends point plaisir au sang des taureaux, des brebis et des boucs" (Esaïe 1:11). Il poursuivit en disant que tous leurs jours de fêtes solennelles (jours institués à l'origine par Dieu) Lui étaient en abomination à cause des péchés terribles que le peuple commettait. Dieu dit aussi au peuple: "Si vous avez de la bonne volonté et si vous êtes dociles, vous mangerez les meilleures productions du pays; mais si vous résistez et si vous êtes rebelles, vous serez dévorés par le glaive, car la bouche de l'Éternel a parlé" (Esaïe 1:19, 20). La docilité, ou l'obéissance, fait plaisir au Seigneur; la désobéissance attire son courroux.

Jésus prouva qu'Il était un Fils parfait, parce qu'Il était docile et plein de bonne volonté. Il voulait plaire à Dieu. Il y avait un amour grand entre le Père et le Fils, si bien que Jésus désirait faire la volonté de Son Père, même si cela devait Lui coûter l'énorme sacrifice de Son Sang qu'Il devait verser pour la rançon des pécheurs. Dans un certain sens, Il souffrit le châtiment pour les péchés de tous les hommes, quand Il devint l'Agneau de Dieu. Parce qu'Il paya ce prix, nous n'aurons pas à souffrir le châtiment, si nous nous repentons de nos péchés.

Les prophètes avaient écrit des centaines d'années auparavant que Jésus viendrait pour faire la volonté de Dieu; en fait, David même écrivit dans le Psaume 40:7, 8 ces paroles-là que Jésus cita: "Voici, je viens pour faire ta volonté" (Hébreux 10:9). La Loi de Dieu était Ses délices. Si nous aimons vraiment le Seigneur, nous aurons du plaisir à faire Sa volonté.

Les Juifs trouvaient toujours des fautes en Jésus, et ils refusèrent de croire qu'Il était le Fils de Dieu. A une occasion, Jésus leur dit: "Vous sondez les Ecritures, parce que vous pensez avoir en elles la vie éternelle: ce sont elles qui rendent témoignage de moi" (Jean 5:39). Les Juifs lisaient les Ecritures et pensaient qu'ils avaient la vie éternelle; mais Jésus leur dit de les reconsidérer. Jésus était décrit dans ces passages de l'Écriture. Ils dirent qu'ils croyaient en Moïse, mais Jésus leur dit: "Car si vous croyiez Moïse, vous me croiriez aussi, parce qu'il a écrit de moi" (Jean 5:46). Et en ce moment Il dit: "Je ne cherche pas ma volonté, mais la volonté de celui qui m'a envoyé" (Jean 5:30). Une autre fois, Jésus dit: "Je fais toujours ce qui Lui (Dieu) est agréable" (Jean 8:29).

Si nous devons être comme Jésus, nous nous efforcerons aussi de plaire à Dieu. Jésus dit: "Quiconque fait la volonté de mon Père qui est dans les cieux, celui-là est mon frère, et ma sœur et ma mère" (Matthieu 12:50).

Christ, une fois pour toutes.

<sup>11</sup> Et tandis que tout sacrificateur fait chaque jour le service et offre souvent les mêmes sacrifices, qui ne peuvent jamais ôter les péchés,

<sup>12</sup> lui, après avoir offert un seul sacrifice pour les péchés, s'est assis pour toujours à la droite de Dieu,

<sup>13</sup> attendant désormais que ses ennemis soient devenus son marchepied.

<sup>14</sup> Car, par une seule offrande, il a amené à la perfection pour toujours ceux qui sont sanctifiés.

<sup>15</sup> C'est ce que le Saint-Esprit nous atteste aussi; car, après avoir dit:

<sup>16</sup> Voici l'alliance que je ferai avec eux, Après ces jours-là, dit le Seigneur: Je mettrai mes lois dans leurs cœurs, Et je les écrirai dans leur esprit, il ajoute:

<sup>17</sup> Et je ne me souviendrai plus de leurs péchés ni de leurs iniquités.

<sup>18</sup> Or, là où il y a pardon des péchés, il n'y a plus d'offrande pour le péché.

<sup>19</sup> Ainsi donc, frères, puisque nous avons, au moyen du sang de Jésus, une libre entrée dans le sanctuaire

<sup>20</sup> par la route nouvelle et vivante qu'il a inaugurée pour nous au travers du voile, c'est-à-dire, de sa chair,

<sup>21</sup> et puisque nous avons un souverain sacrificateur établi sur la maison de Dieu,

<sup>22</sup> approchons-nous avec un cœur sincère, dans la plénitude de la foi, les cœurs purifiés d'une mauvaise conscience, et le corps lavé d'une eau pure.

<sup>23</sup> Retenons fermement la profession de notre espérance, car celui qui a fait la promesse est fidèle.

<sup>24</sup> Veillons les uns sur les autres, pour nous exciter à la charité et aux bonnes œuvres.

<sup>25</sup> N'abandonnons pas notre

Jésus fut soumis à la plus grande épreuve dans le jardin de Gethsémané; là Il s'écria: "Mon Père, s'il n'est pas possible que cette coupe s'éloigne sans que je la boive, que ta volonté soit faite!" (Matthieu 26:42). En effet, la volonté de Dieu était qu'Il mourût pour les pécheurs – ainsi, Jésus mourut; et en mourant, Il rendit Sa volonté, ou testament, efficace.

### **Le Nouvelle Volonté**

A présent, nous avons le Nouveau Testament ou la nouvelle volonté. "Il abolit ainsi la première chose pour établir la seconde" (Hébreux 10:9). Par cette nouvelle volonté que Jésus rendit efficace à travers Sa mort une fois pour toutes, nous ne sommes pas seulement sauvés, mais aussi sanctifiés. Les sacrificateurs de l'Ancien Testament devaient offrir des sacrifices tous les jours, mais Jésus le fit une seule fois, et il n'est plus besoin qu'un autre sang soit versé.

Après avoir fini Son œuvre de rédemption, Jésus ressuscita des morts; et après avoir marché pendant 40 jours sur terre, Il retourna au Ciel et s'assit à la droite de Dieu. Il attend l'heure de la Grande Tribulation où Il reviendra exercer le Jugement sur les hommes du monde qui avaient refusé de L'adorer. Cela fut prédit dans les temps de l'Ancien Testament.

### **Le Jugement de Dieu**

Une description vivante du jugement de Dieu est faite dans le Psaume 2. Le Psalmiste dit que les rois de la terre se liguent contre Dieu et contre Jésus, Son oint. "Celui qui siège dans les cieux rit, le Seigneur se moque d'eux" (Psaume 2:4). Peux-tu imaginer combien ce sera horrible pour ceux-là qui ont refusé la miséricorde de Dieu, quand Il se lèvera pour secouer la terre de façon terrible? Les petits tremblements de terre qui ont eu lieu dans le Nord-ouest des Etats-Unis, ont presque affolé quelques personnes. Qu'en sera-t-il quand les montagnes seront déplacées, que les étoiles commenceront à tomber, et Dieu rira de leur peur!

Dieu le Père promet à Jésus que le temps viendra où Jésus détruirait les pécheurs: "Tu les briseras avec une verge de fer, tu les briseras comme le vase d'un potier" (Psaume 2:9). Toute la terre sera alors sous la domination de Jésus et tous les hommes vivants alors devront Lui obéir, qu'ils le veuillent ou pas. Toutes les nations seront Son "marchepied" – Il pourra marcher sur elles s'Il le désire.

### **La Loi dans le Cœur**

Dieu avait promis que "après ces jours-là" après que les Juifs auront été punis, après que quelques-uns se seront retournés vers Jésus et auront la vie sauve, Il écrirait Sa Loi dans leurs cœurs. Cela signifie qu'ils naîtront de nouveau comme nous, nous le sommes quand nous donnons notre cœur au Seigneur. Quand nous prions jusqu'à ce que nous sachions que nos péchés sont pardonnés, Jésus écrit notre nom au Ciel – et Il nous met aussi Sa Loi dans le cœur. Nos péchés sont ôtés et oubliés à jamais. Dieu oublie les péchés dont nous nous repentons. Si nous récidivons et commettons de nouveau des péchés, ces péchés nous condamneront à l'enfer; mais, les péchés qui ont été une fois pardonnés, sont ôtés, ensevelis dans la mer. Bien sûr, Dieu nous demande de redresser et de confesser les torts passés, tels que les vols, les mensonges et les calomnies.

### **Les Illustrations**

Dans notre étude sur les différentes parties du Tabernacle, nous avons appris que le parvis symbolisait l'expérience de la justification – ou la délivrance du péché. Le Lieu Saint est une bonne illustration de la sanctification. Là, l'encens sacré était brûlé continuellement sur l'autel d'or, tout comme les prières et les louanges montent continuellement de nos cœurs au moment où

assemblée, comme c'est la coutume de quelques-uns; mais exhortons-nous réciproquement, et cela d'autant plus que vous voyez s'approcher le jour.

<sup>26</sup> Car, si nous péchons volontairement après avoir reçu la connaissance de la vérité, il ne reste plus de sacrifice pour les péchés,

<sup>27</sup> mais une attente terrible du jugement et l'ardeur d'un feu qui dévorera les rebelles.

<sup>28</sup> Celui qui a violé la loi de Moïse meurt sans miséricorde, sur la déposition de deux ou de trois témoins;

<sup>29</sup> de quel pire châtement pensez-vous que sera jugé digne celui qui aura foulé aux pieds le Fils de Dieu, qui aura tenu pour profane le sang de l'alliance, par lequel il a été sanctifié, et qui aura outragé l'Esprit de la grâce?

<sup>30</sup> Car nous connaissons celui qui a dit: A moi la vengeance, à moi la rétribution! et encore: Le Seigneur jugera son peuple.

<sup>31</sup> C'est une chose terrible que de tomber entre les mains du Dieu vivant.

<sup>32</sup> Souvenez-vous de ces premiers jours, où, après avoir été éclairés, vous avez soutenu un grand combat au milieu des souffrances,

<sup>33</sup> d'une part, exposés comme en spectacle aux opprobres et aux tribulations, et de l'autre, vous associant à ceux dont la position était la même.

<sup>34</sup> En effet, vous avez eu de la compassion pour les prisonniers, et vous avez accepté avec joie l'enlèvement de vos biens, sachant que vous avez des biens meilleurs et qui durent toujours.

<sup>35</sup> N'abandonnez donc pas votre assurance, à laquelle est attachée une grande rémunération.

<sup>36</sup> Car vous avez besoin de persévérance, afin qu'après avoir

nous avons été sanctifiés et rendus saints. Un rideau empêchait tout le monde, excepté le souverain sacrificateur, d'entrer dans le Saint des Saints, la troisième partie où l'Arche de l'Alliance se trouvait sous les chérubins dorés. Quand Jésus mourut, ce rideau fut déchiré de haut en bas, ouvrant la voie afin que tous puissent entrer. Cela montrait que tout le monde pouvait à présent jouir du baptême du Saint-Esprit. Personne n'avait cette expérience avant la mort et la résurrection de Jésus. Avant de retourner au Ciel, Il dit que Son départ était nécessaire pour que le Consolateur (ou l'Esprit Saint) pût venir. Il promit qu'Il nous baptisera du Saint-Esprit et nous donnera la force de servir Dieu.

### **L'Assurance à Travers le Sang**

Quand le souverain sacrificateur entrait dans le Saint des Saints le jour de l'Expiation, il prenait toujours avec lui le sang du sacrifice de culpabilité. Quand Jésus mourut hors des murs de Jérusalem, Il accomplit le type du sacrifice de culpabilité; et par Son Sang que nous avons sur le cœur quand nous sommes sanctifiés, nous avons "une libre entrée dans le sanctuaire": en d'autres termes, quand nous sommes sanctifiés nous pouvons, avec assurance, demander au Seigneur le baptême du Saint-Esprit. Ceci était une chose que les prophètes de l'Ancien Testament prédisaient et dans lequel mêmes les anges désiraient plonger leurs regards. C'est la "route nouvelle et vivante" que Jésus a tracée pour nous en mourant sur la croix, en ressuscitant et en envoyant le Consolateur.

### **Fréquentant l'Eglise**

Pense à combien le plan de salut de Dieu a été grand! Il fit tout ce qu'Il pouvait; à présent, il nous revient de nous adapter à ce plan. Nous devons tenir fermement ce que le Seigneur nous a donné, parce que nous pouvons perdre notre salut par négligence. Paul nous met en garde contre la négligence au sujet de la fréquentation de l'église. Nous pouvons nous encourager les uns les autres dans la foi, lorsque nous nous réunissons pour adorer Dieu et que les sermons nous enseignent plus sur la volonté de Dieu. Nous devons prier à la maison au cours de nos dévotions quotidiennes, mais il est aussi encourageant de prier ensemble dans la maison de Dieu.

### **Une Ardeur Colère**

Quand quelqu'un se détourne de ce qu'il a une fois reçu, le Sang de Jésus ne le protège plus; Dieu prévient qu'Il enverra le "jugement et une ardeur colère". Nous avons beaucoup appris combien notre part dans le plan du salut est plus grande que celle qu'avait le peuple sous la Loi de Moïse; et à cette époque-là, les gens pouvaient être condamnés si deux témoins déposaient contre eux quand ils désobéissaient. Et leur punition pouvait même les conduire à la mort. Si Dieu était si strict sous l'Ancienne Loi, quel châtement mériterait une personne qui a péché de nouveau, après que Jésus, par Son Sang versé, a une fois ôté ses péchés! "C'est une chose terrible que de tomber entre les mains du Dieu Vivant" (Hébreux 10:31). Dieu est un Dieu d'amour et Il a promis de ne refuser "aucun bien à ceux qui marchent dans l'intégrité" (Psaume 84:12). Mais Il est aussi un Dieu de jugement et Il enverra le jugement sur le pécheur.

### **Des Trésors dans le Ciel**

Dieu prend note de la manière dont Ses enfants prennent la persécution à laquelle ils sont confrontés. Paul avait dit que les Chrétiens Hébreux avaient accepté joyeusement l'enlèvement de leurs biens. Ils n'étaient pas beaucoup attristés au sujet de certaines des richesses terrestres qu'ils perdaient, parce qu'au Ciel, les vrais Chrétiens ont des richesses éternelles – des trésors que rien ne peut détruire.

accompli la volonté de Dieu, vous obtenez ce qui vous est promis.

<sup>37</sup> Encore un peu, un peu de temps: celui qui doit venir viendra, et il ne tardera pas.

<sup>38</sup> Et mon juste vivra par la foi; mais, s'il se retire, mon âme ne prend pas plaisir en lui.

<sup>39</sup> Nous, nous ne sommes pas de ceux qui se retirent pour se perdre, mais de ceux qui ont la foi pour sauver leur âme.

Notre confiance et notre foi en Dieu seront récompensées. Tous les enfants de Dieu auront des épreuves dans ce monde; mais si nous surmontons ces épreuves, nous recevrons une glorieuse Couronne de Justice. Paul exhorta les Chrétiens à avoir de la patience, à garder encore plus fermement leur foi, et à ne pas laisser Satan les décourager en cours de route.

Ensuite, il fit un retour sur la première étape de la marche du Chrétien: "Le juste vivra par la foi" – non pas par les sentiments. Nous pourrions nous sentir découragés et troublés, mais si nous gardons avec fermeté notre foi, Jésus nous aidera à surmonter nos épreuves et Il nous redonnera des sentiments qui nous rendront heureux. Disons avec Paul que nous ne reculerons pas. Nous sommes de ceux qui désirent s'assurer que leur âme sera sauvée; ainsi, nous pourrions vivre éternellement au Ciel avec Jésus.

### **QUESTIONS**

1. Pourquoi Dieu fut-Il dégoûté des sacrifices des Israélites au temps d'Esaië?
2. Qui sont ceux qui mangeront "les meilleures productions du pays"?
3. Quelle est, selon Jésus, la raison de Sa venue sur terre?
4. Qui sont ceux qu'Il appela Sa mère, Ses frères, Ses sœurs?
5. Quand Jésus exercera-t-Il Son jugement sur le pécheur?
6. Qui gouvernera le monde pendant le Millénium?
7. Comment pouvons-nous chercher avec assurance le baptême du Saint-Esprit?
8. Que dit Paul dans ce chapitre au sujet de la fréquentation de l'église?
9. Comment le juste vivra-t-il?